

17. IV. 1917

222

* (Die Wiener Bezirkskrankenkasse im dritten Kriegsjahr.) Im großen Festsaal der Wiener Bezirkskrankenkasse fand kürzlich unter zahlreicher Beteiligung der Delegierten die diesjährige Generalversammlung dieses größten Krankenversicherungsinstituts Österreichs statt. Der Präsident Kaiserlicher Rat Pischinger führte in seinem Tätigkeitsbericht über das Jahr 1916 aus, daß dieses Jahr einen ungünstigen Verlauf genommen habe, denn es stand unter der Reaktion des Krieges. Rückgang gewisser großer Erwerbsgruppen, Aufstauen der letzten berufsständigen männlichen Arbeitskraft durch die Musterungen und Übernahmen der weiblichen Arbeitskraft seien die Ursachen des ungünstigen Geschäftsjahrs. Außer der starken Abnahme der Mitgliedschaft, die neuen Entgang an Einnahmen zur Folge haben müsse, trat noch eine Verschlechterung des Versicherungsmaterials, ein Steigen der Betriebsauslagen und eine Verteuerung des Gebrauchsmaterials zutage, so daß es sein Minus abschloß. Trotz alledem habe die Wiener Bezirkskrankenkasse weit über den Rahmen ihrer Verpflichtungen hinaus, den Mitgliedern gegenüber ihre Pflicht voll und ganz erfüllt. (Beifall.) Redner verwies auf die Verordnung vom 4. Jänner 1917, durch welche den Krankentassen aus der Unzulänglichkeit der Leistungen herausgeholt werden und betont, daß sich aus dem Kriege eine durchgreifende, wirksame Sozialpolitik als Hauptforderung ergebe. (Zustimmung.) Die bisherigen Zwangsverbände haben in keiner Weise den an sie gestellten Anforderungen entsprochen, weshalb für die Bildung freier Verbände vorgesorgt wurde, die auch bereits vielfach in Gründung begriffen seien. Überall schließen sich Massen, die gleichartig in ihren Auswirkungen arbeiten, zusammen, so werde sich die Wiener Bezirkskrankenkasse dem Verbande der niederösterreichischen Krankentassen anschließen. Redner kam sodann auf die Heisanlagen des Instituts zu sprechen, die todelos funktionierten und sichtliche Erfolge aufzuweisen hatten. Im Erholungsheim Hüttsdorf wurden 25, in Wimmersdorf 153 Mitglieder und im "Waldhof" ständig 40 krankenfreie Soldaten verblieben, woselbst im Wald eine große Liegehalle erbaut wurde. Der Krieg habe es mit sich gebracht, daß endlich der Kampf in Österreich gegen die größte Volksseuche,

die vor Zubarskoje, in der energischsten Form aufgenommen werde. In Beziehung auf die Geschäftsbearbeitung führte kaiserlicher Rat Pischinger aus, daß die Einnahmen pro 1916 3.222.412 Kr., die Ausgaben 3.272.045 Kr. betrugen und sich somit ein Abgang von 49.574 Kr. ergebe. Der Redner gedachte schließlich in Worten vollster Anerkennung der Arzteschaft und der Beamenschaft. Die Versammlung beschloß dann den Anschluß an den niederösterreichischen Krankenklassenverband. Bei den hierauf vorgenommenen Ergänzungswahlen wurden aus dem Stande der Arbeitgeber die Herren Oberbaurat Josef Grünbeck, Kommerzrat Jakob Fleischmann, Gemeinderat Josef Leitner, die Fabrikanten Josef Hale und Karl Fischel, aus dem Stande der Arbeitnehmer die Herren Gröhnval, Coforich, Ferabet, Klecia, auch Lanzinger, Menhart, Pawlik, Rabl und Gemeinderat Illreich (letztere zwei als Ersatz), in den Vorstand, ferner die Arbeitgeber Gemeinderäte Johann Brenta, Franz Schwarz sowie Anton Kuhn, die Arbeitnehmer Schattauer, Fischer, Doppler, Schiller, Nebela und Strada, in den Überwachungsausschuß schließlich die Arbeitgeber Leo Dieb und Vorsteher Karl Heimeyer sowie die Arbeitnehmer Brunthaler, Mikolasch und Polnitzky in das Schiedsgericht gewählt.